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Р
аньше молоко от них 
перерабатывали на про-
дукты после пастериза-

ции или кипячения. Теперь 
же его нельзя использовать 
категорически ни в каком 
виде. Так что дорога у боль-
ных лейкозом животных од-
на – на мясокомбинаты. По 
данным объединения «Со-
юзмолоко», в целом по стра-
не будет ликвидировано до 
восьми процентов дойного 
стада (в отдельных регионах 
– 30 процентов поголовья). 
Это около 300 тысяч голов. 

Национальный союз про-
изводителей молока подсчи-
тал экономические убытки 
и попросил Министерство 
сельского хозяйства России 
перенести вступление в си-
лу ограничений на три го-
да. Продление сроков введе-
ния более строгого техрег-
ламента лоббируют также 
крупнейшие переработчики 
молока и ряд регионов Рос-
сии… 

В нашей республике лей-
козом заражена каждая седь-
мая корова, ежегодно на мя-
сокомбинаты отправляется 
около пяти тысяч высоко-
удойных, но больных живот-
ных. По самым грубым под-
счетам, жесткие требования 
техрегламента приведут к 
сокращению производства 
молока в Татарстане на 25 
тысяч тонн в год и недопо-
лучению около пяти тысяч 
телят. Однако, несмотря на 
столь внушительные финан-
совые потери, которые мо-
гут достичь миллиарда руб-
лей, технический регламент 
Таможенного союза в рес-
публике восприняли безого-
ворочно. 

«Никакого моратория не 
нужно – следует избавляться 
от лейкоза сейчас, тогда по-
том не будет проблем, – уве-
рен начальник Главного уп-
равления ветеринарии Ка-
бинета Министров РТ Алмаз 
Хисамутдинов. – У нас есть 
хорошие примеры – Балта-
синский и Атнинский райо-
ны давно избавились от лей-
коза и теперь лидируют в 
республике по показателям 
молочного животноводства». 

Борьба с болезнью коров 
нужна, и в республике с пере-
менным успехом она велась 

давно. Определенное ускоре-
ние эта борьба получила вес-
ной 2015 года после совеща-
ния в Главном управлении ве-
теринарии. Глава аграрного 
ведомства республики Марат 
Ахметов тогда дал жесткое 
указание начальникам район-
ных госветобъединений, ру-
ководителям хозяйств, ветв-
рачам агрохолдингов сроч-
но начать оздоровление ско-
та. В результате за год доля 
лейкозных коров в Татарс-
тане снизилась на пять про-
центов. Но тем не менее си-
туация в республике продол-
жает оставаться одной из са-
мых критических в России. 
В Нурлатском, Лениногорс-
ком, Альметьевском, Алексе-
евском, Чистопольском, Ак-
субаевском, Зеленодольском, 
Буинском, Новошешминском 
и Мамадышском районах по-
ражено до 40 процентов по-
головья КРС, в некоторых хо-
зяйствах – до половины ста-
да. В агрохолдинге «Красный 
Восток», например. О кри-

тической ситуации здесь та-
тарстанским журналистам на 
днях поведал московский чи-
новник – директор департа-
мента ветеринарии Минсель-
хоза России Владимир Боро-
вой. В частности, он сообщил, 
что за последние десять лет 
на животноводческих фер-
мах «Красного Востока» по-
головье коров с лейкозом уве-
личилось с 15 до 50 процен-
тов. 

На прошлой неделе на 
итоговом совещании Управ-
ления федеральной служ-
бы по ветеринарному и фи-
тосанитарному надзору по 
РТ и Госветслужбы министр 
сельского хозяйства и про-
довольствия республики Ма-
рат Ахметов придал «лейкоз-
ному вопросу» новое ускоре-
ние, поставив перед ветери-
нарами и производителями 
молока задачу за два-три го-
да полностью решить про-
блему заболеваемости ко-
ров.

Алмаз Хисамутдинов же 

считает, что за два-три го-
да можно оздоровить ста-
до лишь на 8–10 процентов: 
«Лейкоз коров – коварная 
болезнь с очень длительным 
скрытым периодом, поэтому 
для полного решения про-
блемы понадобится как ми-
нимум пять лет. И то при ус-
ловии, что в хозяйствах бу-
дут дисциплинированно 
проводить все необходимые 
оздоровительные мероприя-
тия», – пояснил он. 

Рак крови коров неизле-
чим, их молоко теперь ни-
кому не нужно, поэтому от 
больных животных хозяйс-
твам придется избавляться. 
Инфицированных живот-
ных необходимо отделить 
от здорового стада в изоли-
рованные помещения, выде-
лить дополнительные ком-
плекты доильного обору-
дования, навозоудалители, 
инструменты и даже инди-
видуальных доярок…

Главное ветуправление го-

тово помочь хозяйствам. Но с 
теми, кто проигнорирует эти 
требования, разговор будет 
коротким: на предприятия 
наложат ограничения по лей-
козу. А это значит, что хозяйс-
тво не сможет ни вывозить, 
ни ввозить животных. 

Конечно, оздоровительные 
мероприятия по раздельному 
содержанию, профилактике, 
восстановлению поголовья 
КРС влетят хозяйствам в ко-
пеечку. Учитывая важность за-
дачи и сложность ее выполне-
ния, возможно, для животно-
водческих предприятий нуж-
но создать какие-то льготные 
условия? Ветуправление, на-
пример, могло бы не ограни-
чиваться методической по-
мощью, а пойти на безвоз-
мездное проведение ветери-
нарных профилактических 
мероприятий. Может быть, 
борцам с лейкозом стоит ока-
зать и какую-то бюджетную 
поддержку. Ситуация, согла-
ситесь, того стоит.

Марат АХМЕТОВ, 
вице-премьер, министр 
сельского хозяйства 
и продовольствия:

Сейчас мы про-
должаем освое-
ние собственных 
запчастей для 
зарубежной 
техники. Выпуск 
деталей налажен 
на заводах Аль-
метьевска, ОЭЗ 
«Алабуга», пред-
приятиях Набе-
режных Челнов. В 
целом нами осво-
ен выпуск более 
тысячи наимено-
ваний импортных 
запчастей. Они 
обходятся в 2–2,5 
раза дешевле 
зарубежных ана-
логов. 
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Наши грузовики будут доступнее

КОМПАНИЕЙ «КАМАЗ-ЛИЗИНГ» ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ 
ПРОДЛИТЬ ДЕЙСТВИЕ ПРОДУКТА «СПЕЦИАЛЬНЫЙ» 
ДО ИЮНЯ (Ирина ДЕМИНА, «РТ»).

В ноябре прошлого года «КамАЗ-Лизинг» вернул в работу 

свой эксклюзивный лизинговый продукт, сделав автомобили 

«КамАЗ» доступнее. Ставка удорожания по проекту «Специаль-

ный» составляет всего от 3,9 процента в год, а при совмещении 

с государственными программами поддержки она зачастую со-

кращается до нуля. Предложение действует на всю серийную 

и спецтехнику Камского автогиганта. Планировалось, что «Спе-

циальный» будет доступен лизингополучателям до конца янва-

ря, но в связи с его высоким спросом среди них и непростой си-

туацией на рынке автопрома решено продлить срок действия 

программы. Об этом сообщила пресс-служба мэрии Набереж-

ных Челнов.  

Из увлечения черпать позитив

«ЛИТЕРАТУРНЫЙ ДВОРИК» И «КНИГА-ФЕСТ» ПРИ-
ЗНАНЫ ЛУЧШИМИ МЕЖДУНАРОДНЫМИ ПРОЕКТА-
МИ (Алексей ИЗМОРОСИН).

Два литературных казанских фестиваля стали победителями 

VIII международного смотра-конкурса городских практик СНГ и 

ЕврАзЭС «Город, где хочется жить», итоги которого подведены в 

Москве. Об этом сообщает портал мэрии Казани. Конкурс спо-

собствует созданию положительного имиджа городов и поз-

воляет участникам продемонстрировать накопленный ресурс-

ный потенциал. Напомним, «Литературный дворик» стартовал в 

столице Татарстана летом 2014 года в рамках Года культуры в 

России. В проекте приняли участие Валентин Гафт, Сергей Без-

руков, Константин Хабенский, Евгений Евтушенко и другие. За 

последние два года проведено пятьдесят «Литературных дво-

риков», продолжение следует. «Книга-фест» является продол-

жением «Литературного дворика». В городских парках читали 

произведения классиков, проходили книжные выставки и сво-

бодный обмен книгами. В мэрии отметили, что благодаря обе-

им программам количество читателей казанских библиотек 

увеличилось в разы.

Новые звезды 
собирают поклонников

НАШУ МОЛОДУЮ ЗЕМ-
ЛЯЧКУ ЛЯЙСАН МИНГА-
ЗОВУ МОЖНО УВИДЕТЬ 
В НОВОМ СЕЗОНЕ ВСЕ-
РОССИЙСКОГО ВОКАЛЬ-
НОГО ТЕЛЕКОНКУРСА 
«НОВАЯ ЗВЕЗДА» (Алек-

сандр ХАРИТОНОВ).

Проект стартует сегодня в 19:15 на телеканале «Звезда». Кон-

курс стал первым музыкальным состязанием, в котором при-

нимают участие все 85 субъектов России. Его организаторами 

являются сам телеканал и Минобороны РФ. Ляйсан Мингазова 

в недавнем прошлом с отличием окончила Казанский универ-

ситет культуры и искусств по классу сольного пения у народной 

артистки России и Татарстана Венеры Ганеевой. Участвовала в 

различных республиканских, всероссийских и международных 

конкурсах, в том числе «Созвездие – Йолдызлык», «Путевка к 

звездам» (Москва), а также в многочисленных телепередачах 

и проекте «Битва хоров» на канале «Россия-1». Конкурс «Новая 

звезда» будет транслироваться в эфире «Звезды» каждую суб-

боту до конца марта.

Изобретательность коммунальщика 
ударила по бюджету 
ЗА ДВА ГОДА БУРНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДИРЕКТОР 
ПРЕДПРИЯТИЯ БЛАГОУСТРОЙСТВА ПОХИТИЛ БОЛЕЕ 
ШЕСТНАДЦАТИ МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ (Марта КИРИЛ-

ЛОВА).

Еще весной 2013 года директор МУП «Комплексное предпри-

ятие благоустройства Нижнекамска» присвоил около 380 тысяч 

рублей, заменив якобы купленный реагент для противоголо-

ледной обработки дорог на дармовые отходы нефтеперера-

ботки. Его нисколько не волновала высокая степень опаснос-

ти этих отходов для организма человека, поэтому в следующий 

сезон директор повторил махинацию, «облегчив» бюджет го-

рода уже на 4 млн рублей. Рекультивация свалок ТБО принес-

ла предприимчивому коммунальщику еще более весомый до-

ход – на счет аффилированной фирмы он перечислил более 

9,2 млн рублей, хотя все работы выполнялись силами работни-

ков МУП. Не мог теперь уже бывший директор не позариться 

на такой лакомый пирог, как ямочный ремонт, – отхватил ку-

сок «весом» в 3,1 млн рублей. На днях Нижнекамская прокура-

тура, сообщили в пресс-службе ведомства, утвердила обвини-

тельное заключение в отношении подследственного по трем 

статьям УК РФ – за растрату и присвоение, мошенничество, 

оказание потребителям опасных услуг. Вскоре обвиняемый 

предстанет перед судом.

в несколько строк

• ПРОВОДЫ ДЕДА МОРОЗА состоятся завтра в «Сказоч-

ном городке» на Кремлевской набережной в Казани. У детей 

будет возможность посетить домик главного новогоднего вол-

шебника, а также школу эльфов. Вход на территорию городка 

бесплатный.

• АВИАРЕЙСЫ ИЗ КАЗАНИ В ТЮМЕНЬ открываются 2 

февраля, сообщает пресс-служба Минтранса республики. Их в 

рамках программы субсидирования региональных перевозок 

будет осуществлять авиакомпания «Руслайн» – по вторникам и 

четвергам. Полеты выполняются на 50-местных воздушных су-

дах CRJ200.

• 2470 ПОТРЕБИТЕЛЕЙ НАРКОТИКОВ в республике по ре-

шению суда направлены за полтора года на диагностику и ле-

чение. За отказ от лечения к ответственности привлечены бо-

лее 200 человек, сообщает Управление ФСКН по РТ.

• СТРОИТЕЛЬСТВО ОБЩЕЖИТИЯ для студентов и препо-

давателей института КФУ на 240 мест начнется вскоре в Ела-

буге. Такое решение принял исполком города, передает портал 

elabuga-rt.ru. Пятиэтажное общежитие разместится на террито-

рии Комсомольского парка.

Р
егиональный инжини-
ринговый центр про-
мышленных лазер-

ных технологий «КАИ-Ла-
зер» и Центр цифровых 
технологий посетили вче-
ра Президент Татарстана 
Рустам Минниханов и гене-
ральный директор АО «Фе-
деральная корпорация по 
развитию малого и средне-
го предпринимательства» 
Александр Браверман. 

В «КАИ-Лазер» гос-
тей встречал ректор Ка-
занского национально-
го исследовательского тех-
нического университета 
им.А.Н.Туполева (КНИТУ-
КАИ) Альберт Гильмутди-
нов. Он рассказал гостям о 
деятельности центра. В час-
тности, отметил, что на тех-
нической площадке разме-
щены несколько комплек-
сов, использующих все ви-
ды лазерной обработки 
материалов — клещевую и 
гибридную сварку, резку, 
наплавку, маркировку, фре-
зеровку материала и про-
чее. Среди главных задач 
– технологическое перево-
оружение машинострои-
тельной отрасли в респуб-
лике, разработка новых тех-
нологий для малого и сред-
него бизнеса, а также со-
здание новых предприятий 
МСП.

По словам ректора, на 
сегодняшний день общее 
количество субъектов мало-
го и среднего бизнеса, вос-
пользовавшихся услугами 
«КАИ-Лазер», достигло 250. 
В результате оказанных ус-
луг (профильные услуги 
предприятиям МСП, под-
бор и модернизация обору-
дования, разработки техно-
логии, обучение персонала 
и пр.) общая выручка «КАИ-
Лазер» за 2014–2015 гг. 
составила более 78 млн руб-
лей.

Далее Рустам Минниха-
нов и Александр Браверман 
ознакомились с работой ос-
новного оборудования. Гос-
тям продемонстрировали 
станок автоматической ла-
зерной резки профиля, аг-
регат по лазерной сварке, 
ручную клещевую сварку с 
гидравлическим приводом, 

вопрос  ребром

новая ипостась

Здоровое стадо – Здоровое стадо – 
качественное молококачественное молоко

Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

С 1 января этого года для россий-
ских производителей молока стал 
обязательным техрегламент Та-
моженного союза, запрещающий 
использование сырья от больных 
лейкозом коров.
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перспективы

В 
ближайшие две недели 
по утрам перед рассве-
том можно будет наблю-

дать на небосклоне так называ-
емый парад планет. Но непол-
ный – в небольшом секторе 
неба рядом друг с другом рас-
положатся только пять планет 
Солнечной системы – Мерку-
рий, Венера, Марс, Юпитер и 
Сатурн.

Правда, специалисты го-
ворят, что в городе с его вы-
сотными зданиями и огнями 
реклам увидеть все планеты 
будет практически невозмож-
но – например, Меркурий и 
Венера, самые близкие к Солн-
цу, будут находиться слишком 
низко над линией горизон-
та. Но, как нам рассказал до-
цент кафедры астрономии и 
космической геодезии Казан-
ского федерального универ-
ситета Роман Жучков, явление 

можно наблюдать в специаль-
ных программах-планетариях 
в Интернете.

Кроме того, по словам Ро-
мана Жучкова, планеты можно 
будет увидеть по отдельности 
невооруженным глазом в на-
чале февраля рядом с Луной. 
1 февраля наш спутник сбли-
зится с Марсом, 3-го – с Сатур-
ном, 6-го – с Венерой и Мер-
курием. Увидите перед рассве-
том около Луны яркую звез-
ду – не сомневайтесь: это она, 
планета! А если взять бинокль, 
то можно будет, например, 
разглядеть даже кольца Сатур-
на, утверждают ученые.

Вообще же, говорит Роман 
Жучков, в ближайшие недели 
все планеты будут видны каж-
дое утро: Юпитер – с полуно-
чи на юго-западе, Марс – пос-
ле 3 часов на юге, остальные –  
после 6 утра, перед рассветом, 
низко над горизонтом на юго-
востоке.

астрономия

Проснуться пораньше, Проснуться пораньше, 
чтобы взглянуть на небочтобы взглянуть на небо
Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»
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ПУШКИНСКАЯ 
МОСКВА

Хотите побывать Хотите побывать 
в Москве в Москве 
позапрошлого века? позапрошлого века? 
Езжайте в ЕлабугуЕзжайте в Елабугу

экспозиция

> 4
НОВАЯ 
ПОЛИТИКА

Андрей Кириленко Андрей Кириленко 
отстранил игроков отстранил игроков 
на тотализаторе от на тотализаторе от 
связи с баскетболомсвязи с баскетболом

баскетбол
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МЕДИЦИНСКИЕ 
ТЕХНОЛОГИИ

Ученые КФУ к борьбе Ученые КФУ к борьбе 
против ампутации против ампутации 
ног призвали ног призвали 
стволовые клеткистволовые клетки

прорыв

> 2
ТОЧКИ 
РОСТА

Строительство Строительство 
автодорог – автодорог – 
ключевое условие ключевое условие 
развития экономики развития экономики 

развитие

Борьба с болезнью коров нужна, и в 
республике с переменным успехом 
она велась давно. Определенное ус-
корение эта борьба получила весной 
2015 года после совещания в Главном 
управлении ветеринарии

В Татарстане лейкоз крупного рогатого скота появился и 

получил распространение в послевоенные годы в связи с 

завозом в хозяйства республики животных черно-пестрой 

и голштино-фризской пород из неблагополучных по лейко-

зу стран Европы, Прибалтийских республик и других реги-

онов страны.

досье «рт»

О
бладательница главной 
короны стала известна 
26 января. Ею оказалась 

18-летняя Диляра Ялалтынова. 
Титула «Мисс Казань» удосто-
илась 21-летняя Софья Мус-
тафина. Вчера победительни-
цы и представитель конкурса 
встретились с журналистами 
в Республиканском агентстве 
по печати и массовым комму-
никациям.

«Проект движется вперед. 
Мы стараемся, чтобы каждый 
год конкурс становился ярче, 
а конкурсантки убеждали всех: 
красота – понятие не легко-
мысленное, – поведала пре-
зидент организации «Мисс Та-
тарстан» Изольда Сахарова. 
– Мы хотим, чтобы девушки 
стремились быть образован-
ными, разносторонне разви-
тыми. Не обязательно стано-

виться моделью – наши учас-
тницы работают в разных об-
ластях».

Победительницы и две ви-
це-мисс (Валерия Тимкина 
и Ксения Яруллина) расска-
зали, как их встретили дома 
после конкурса. По словам 
девушек, телефоны разрыва-
лись от звонков и поздравле-
ний, и они наконец-то смог-
ли себе позволить съесть ку-
сочек торта. Но расслабляться 
рано: впереди всероссийс-
кий конкурс красоты, в кото-
ром девушки обязательно бу-

дут участвовать.
«Это раньше на конкурсы 

участницы шли толпами. Всем 
казалось легко – походить по 
сцене и сменить пару платьев. 
А потом убедились, что учас-
тие требует серьезного от-
ношения, целенаправленной 
работы над собой, – уверена 
Изольда Сахарова. – У подго-
товленных и прошедших кон-
курсную школу девушек веро-
ятность победы больше. И у 
наших красавиц есть все шан-
сы попасть в финал «Мисс Рос-
сия».

Навели красотуНавели красоту
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Лидия БЫЛИНКИНА, «РТ»

Победительницы конкурса «Мисс 
Татарстан – 2016» уже готовятся к 
новому состязанию красавиц.
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признание заслуг

Указом Президента РФ за большой вклад в развитие науки, об-

разования, подготовку квалифицированных специалистов и 

многолетнюю плодотворную деятельность орденом Дружбы на-

гражден Ахунзянов Алмаз Асхатович – профессор ГБОУ 

ВПО «Казанский государственный медицинский университет».

Указом Президента РФ за достигнутые трудовые успехи и мно-

голетнюю добросовестную работу медалью ордена «За заслуги 

перед Отечеством» II степени награжден Софронов Нико-
лай Петрович – машинист автогрейдера ОАО «Алексеевск-

дорстрой».

Указом Президента РФ почетное звание «Заслуженный маши-

ностроитель Российской Федерации» присвоено Кушагину 
Анатолию Георгиевичу – слесарю-ремонтнику ПАО «Ка-

занский вертолетный завод».

Указом Президента РТ за значительный вклад в развитие не-

фтяной промышленности республики и многолетний плодо-

творный труд орденом «Дуслык» награжден Гарифуллин 
Искандар Гатинович – член правления ПАО «Татнефть» 

им. В.Д.Шашина.

Указом Президента РТ за значительный вклад в развитие не-

фтяной промышленности республики и многолетний плодотвор-

ный труд орденом «За заслуги перед Республикой Татарстан» на-

гражден Тазиев Миргазиян Закиевич – начальник НГДУ 

«Альметьевнефть» ПАО «Татнефть» им. В.Д.Шашина.

Указом Президента РТ за высокие достижения в професси-

ональной деятельности, многолетнюю плодотворную рабо-

ту медалью ордена «За заслуги перед Республикой Татарстан» 

награжден Егоров Иван Михайлович – генеральный ди-

ректор ОАО «Холдинговая компания «Ак Барс».

Указом Президента РТ за достигнутые высокие результаты в 

служебной деятельности, большой вклад в обеспечение закон-

ности и правопорядка медалью Республики Татарстан «За доб-

лестный труд» награждена Фицева Наталья Александ-
ровна – начальник экспертно-криминалистического отдела 

Управления Федеральной службы Российской Федерации по 

контролю за оборотом наркотиков по Республике Татарстан, 

подполковник полиции.

Указом Президента РТ за многолетнюю плодотворную работу и 

активную общественную деятельность медалью Республики Та-

тарстан «За доблестный труд» награжден Газизов Мансур 
Минзарипович – председатель Совета ветеранов (пенси-

онеров) Тюлячинского муниципального района Республики Та-

тарстан.

Указом Президента РТ за многолетнюю плодотворную работу, 

большой вклад в формирование и реализацию государствен-

ной политики в области занятости населения медалью Респуб-

лики Татарстан «За доблестный труд» награждена Тазетди-
нова Клара Алексеевна – заместитель министра труда, 

занятости и социальной защиты Республики Татарстан.

Указом Президента РТ за большой вклад в развитие дорожно-

го строительства в республике, многолетнюю плодотворную ра-

боту медалью Республики Татарстан «За доблестный труд» на-

гражден Фоварисов Рафаил Габделхаевич – первый 

заместитель директора – технического директора ГКУ «Главное 

управление содержания и развития дорожно-транспортного 

комплекса Татарстана при Министерстве транспорта и дорож-

ного хозяйства Республики Татарстан».

Указом Президента РТ почетное звание «Заслуженный юрист 

Республики Татарстан» присвоено: Кильгановой Анне 
Владимировне – старшему прокурору отдела по надзору за 

соблюдением законодательства в сфере экономики и природо-

пользования управления по надзору за исполнением федераль-

ного законодательства прокуратуры Республики Татарстан; 

Фурееву Денису Ивановичу – заместителю начальни-

ка Управления Федеральной службы Российской Федерации 

по контролю за оборотом наркотиков по Республике Татарстан, 

полковнику полиции.

Указом Президента РТ почетное звание «Заслуженный эконо-

мист Республики Татарстан» присвоено Сагабутдиновой 
Гульфие Мунировне – заместителю начальника отдела 

бухгалтерского учета и экономики Управления Федеральной 

службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору по Рес-

публике Татарстан.

Указом Президента РТ почетное звание «Заслуженный стро-

итель Республики Татарстан» присвоено: Гильфановой 
Кадрие Робертовне – штукатуру-маляру ООО «Камгэс-

стройцентр» ОАО «Камгэсэнергострой»; Тетеровой Нине 
Григорьевне – облицовщику-плиточнику ООО «Отделстрой-

НК»; Дровосекову Максиму Александровичу – глав-

ному инженеру АО «Мосты Республики Татарстан».

Указом Президента РТ почетное звание «Заслуженный работник 

социальной защиты населения Республики Татарстан» присвое-

но: Ишмяковой Марии Михайловне – социальному ра-

ботнику ГАУ СО «Комплексный центр социального обслуживания 

населения «Радость» Министерства труда, занятости и социаль-

ной защиты Республики Татарстан в Заинском муниципальном 

районе»; Пачковой Ларисе Юрьевне – специалисту по со-

циальной работе ГКУ «Социальный приют для детей и подрост-

ков «Гнездышко» в Зеленодольском муниципальном районе».

Указом Президента РТ почетное звание «Заслуженный работ-

ник транспорта Республики Татарстан» присвоено Черемно-
ву Александру Павловичу – заместителю начальника 

Горьковской железной дороги – филиала ОАО «Российские же-

лезные дороги» (по территориальному управлению); Грибову 
Александру Виссарионовичу – машинисту-инструктору 

локомотивных бригад моторвагонного депо Казань Горьковс-

кой дирекции моторвагонного подвижного состава – структур-

ного подразделения Центральной дирекции моторвагонного 

подвижного состава – филиала ОАО «Российские железные до-

роги».

Указом Президента РТ почетное звание «Заслуженный хи-

мик Республики Татарстан» присвоено Сидоровой Галине 
Ивановне – оператору поточно-автоматических линий заво-

да по производству мыла ОАО «Нэфис Косметикс» – Казанско-

го химического комбината имени М.Вахитова (мыловаренный и 

свечной завод №1 бывших Крестовниковых).

медицинские  технологии

Лечить ишемию нижних 
конечностей при помо-
щи стволовых клеток 
жировой ткани – такой 
метод разрабатывают 
ученые Института функ-
циональной медицины 
и биологии Казанского 
федерального универси-
тета. Технология сейчас 
выходит на стадию кли-
нических исследований 
и будет применяться у 
тех пациентов, которым 
грозит ампутация.

И
шемия нижних конеч-
ностей связана с нару-
шением их кровоснаб-

жения – ухудшается (вследс-
твие, например, атеросклеро-

за или диабета) проходимость 
сосудов на ногах, люди с тру-
дом передвигаются, в дальней-
шем болезнь приводит к не-
крозу тканей, гангрене, в са-
мых тяжелых случаях – к ам-
путации.

– Между тем в нашем ор-
ганизме есть стволовые клет-
ки, которые отвечают за про-
цессы регенерации и роста, в 
том числе сосудов, – говорит 
профессор кафедры генети-
ки ИФМиБ КФУ доктор биоло-
гических наук Альберт Ризва-
нов. – При ишемических за-
болеваниях как раз нарушает-
ся кровоснабжение органов и 
тканей, появляется необходи-
мость прорастить новые сосу-
ды, чтобы восстановить кро-
воснабжение. Здесь и помога-
ет клеточная терапия.

У казанских исследователей 
уже есть опыт лечения ише-
мии с введением в поражен-
ную ткань стволовых клеток 
периферической кровенос-
ной системы. Как рассказыва-
ет сосудистый хирург отделе-
ния сосудистой хирургии №1 
и ведущий научный сотрудник 
научного отдела РКБ Миха-
ил Плотников, еще в 2008 го-
ду такую терапию в их клини-
ке прошли 30 пациентов – те, 
к кому стандартные хирурги-
ческие методы лечения были 
уже неприменимы (сосуды бы-
ли слишком по вреждены). На-
блюдения в течение пяти лет 
показали: пациенты хорошо 
перенесли процедуру вживле-
ния стволовых клеток, и хотя, 
по прогнозам, примерно чет-
верть из них должны были по-

терять ногу, этого не произош-
ло – люди по-прежнему само-
стоятельно передвигаются, бо-
лезнь не прогрессирует.

У жировой ткани, в кото-
рой также содержится мно-
жество стволовых клеток, есть 
свои преимущества. Ее, по-
ясняет Альберт Ризванов, до-
вольно легко забрать у паци-
ента (это обычная процедура 
липосакции, широко приме-
няемая в косметической хи-
рургии), объем жира требует-
ся относительно небольшой, 
так что забор можно прово-
дить под местной анестезией. 
Стволовые клетки выделяют-
ся непосредственно во время 
операции, то есть временной 
промежуток между их выде-
лением и вживлением в по-
раженный орган минимален. 

Что особо важно – пациенту 
пересаживаются его собствен-
ные клетки, они не вызывают 
отторжения. Исследования по 
лечению ишемии клеточными 
методами ведутся в универси-
тете около пяти лет. Опыты на 
животных доказали безопас-
ность и эффективность тех-
нологии, сейчас идет этап пи-
лотных клинических исследо-
ваний.

– У наших пациентов в РКБ 
мы в краткосрочном перио-
де наблюдений видим увели-
чение дистанции безболевой 
ходьбы, заживление трофи-
ческих язв. То есть повышает-
ся качество жизни, – расска-
зывает Альберт Ризванов.

Правда, и новые исследо-
вания будут проводиться на 
тех больных, к которым уже 

неприменимы традицион-
ные методы лечения. А гово-
рить о введении новой тех-
нологии в широкую практи-
ку пока рано. Во-первых, это 
достаточно дорогостоящее 
лечение. Во-вторых, в Рос-
сии пока не принят закон о 
клеточных технологиях, а 
без этого невозможно рас-
ширять исследовательскую 
базу и развивать метод даль-
ше. Собственно, в широкую 
практику подобные техноло-
гии еще не внедрены и в ми-
ровой медицине – есть всего 
несколько центров, где во-
обще ведутся подобного ро-
да исследования. То, что сре-
ди них оказался и Казанский 
федеральный университет, 
делает честь нашим уче-
ным.

Стволовые клетки против ишемииСтволовые клетки против ишемии
В Казанском федеральном университете разработали новую технологию лечения

Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»

В Татарстане развитию 
сети автомобильных 
дорог уделяется при-
стальное внимание. 

О
б этом вчера заявил 
Президент Республики 
Татарстан Рустам Мин-

ниханов на заседании рабо-
чей группы по мониторингу 
исполнения поручений Пре-
зидента России, касающихся 
совершенствования сети авто-
дорог в целях комплексного 
освоения и развития террито-
рий РФ.

В заседании приняли учас-
тие помощник Президента 
РФ Игорь Левитин, министр 
транспорта РФ Максим Соко-
лов, Премьер-министр Татар-
стана Ильдар Халиков, пред-
ставители отраслевых минис-
терств и ведомств, депутаты Го-
сударственной Думы и другие, 
сообщает пресс-служба главы 
республики. 

Мероприятие состоялось в 
Доме Правительства РТ в ре-
жиме видеоконференцсвязи с 
подключением всех регионов 
России. 

Рустам Минниханов побла-
годарил организаторов за вы-

бор Казани в качестве места 
проведения заседания рабочей 
группы. Он отметил, что раз-
витие сети автодорог – одна из 
самых острых тем для каждого 
российского региона, требую-
щая значительных финансо-
вых вложений.

По словам Рустама Минни-
ханова, общий объем финан-
сирования дорожных работ 
в РТ в 2015 году составил 27,2 
млрд рублей. На сегодняшний 
день протяженность сети ав-
томобильных дорог общего 
пользования в республике со-
ставляет 38 тыс. 300 км, в том 
числе 27 тыс. 400 км – с твер-
дым покрытием. 

«Президентом России Вла-
димиром Путиным поставлена 
задача по обеспечению единс-
тва всех российских террито-
рий за счет удвоения объемов 
строительства автодорог. Для 
исполнения данного поруче-
ния Татарстану необходимо 
ежегодно строить более 110 
км дорог. В 2015 году мы пост-
роили 153,5 км», – сказал в сво-
ем выступлении Рустам Мин-
ниханов. 

Он добавил, что важной 
составляющей обеспечения 

единства территорий является 
создание дорог с твердым пок-
рытием, соединяющих сель-
ские населенные пункты. За 
последние 5 лет в РТ дорогами 
соединены 306 деревень, сооб-
щил Президент Татарстана. 

«Важным аспектом разви-
тия дорожной сети является 
надлежащее качество испол-
нения работ и применение 
современных технологий. Мы 
приняли решение об исполь-
зовании битумных вяжущих 
при проектировании дорож-
ных покрытий. Благодаря дан-
ной технологии дороги в два 
раза более устойчивы к обра-
зованию колеи», – сказал Пре-
зидент РТ. 

Рустам Минниханов заме-
тил, что совершенствование 
сети автодорог является клю-
чевым условием развития эко-
номики каждого региона. «На 
ближайшие 10 лет основной 
точкой экономического роста 
в Татарстане определен терри-
ториально обособленный ин-
новационно-производствен-
ный центр «ИнноКам». Боль-
шой проект, который позво-
лит в ближайшие 7–8 лет на 
территории этого кластера на-

растить объемы промышлен-
ного производства в три раза и 
довести их до двух триллионов 
рублей», – заявил он. 

По словам Президента РТ, 
дальнейшее эффективное раз-
витие Камской агломерации 
сдерживается рядом ограни-
чений. В первую очередь это 
транспортная инфраструкту-
ра, уровень которой значи-
тельно отстает от потребнос-
тей промышленности. Со вре-
менем данная проблема может 
привести к коллапсу на авто-
дорогах и железнодорожных 
путях и стать причиной сры-
ва производственных планов. 
Рустам Минниханов добавил, 
что в ближайшее время на фе-
деральном уровне планирует-
ся принять концепцию разви-
тия центра «ИнноКам», в кото-
рой предусмотрено решение 
данных инфраструктурных 
вопросов. 

В завершение своего вы-
ступления Рустам Минниханов 
выразил уверенность, что все 
решения, принятые в рамках 
заседания рабочей группы, бу-
дут способствовать эффектив-
ной реализации задач, постав-
ленных Президентом России. 

точки  роста Единство регионов Единство регионов 
дорогами укрепляться будетдорогами укрепляться будет

Постановление
Государственного Совета 
Республики Татарстан

№ 8 от 29 января 2016 года
О публичных слушаниях по вопросу образования О публичных слушаниях по вопросу образования 
в Пестречинском районе Республики Татарстан в Пестречинском районе Республики Татарстан 

поселка Барсилпоселка Барсил
Рассмотрев обращение Совета Пестречинского муниципально-

го района Республики Татарстан об образовании в Пестречинском 
районе Республики Татарстан нового населенного пункта, в соот-
ветствии со статьей 9 Федерального закона от 18 декабря 1997 года 
№152-ФЗ «О наименованиях географических объектов», статьей 4 
Закона Республики Татарстан от 23 июля 2014 года №66-ЗРТ «О 
регулировании отдельных вопросов в сфере наименований географи-
ческих объектов в Республике Татарстан» Комитет Государственного 
Совета Республики Татарстан по государственному строительству и 
местному самоуправлению постановляет: 

1. Назначить публичные слушания по вопросу образования в Пес-
тречинском районе Республики Татарстан (в Кощаковском сельском 
поселении Пестречинского муниципального района) населенного 
пункта, присвоения ему статуса поселка и наименования «Барсил» 
на 10 февраля 2016 года в 11 часов. Местом проведения публичных 
слушаний определить здание Кощаковского сельского Дома культу-
ры (зрительный зал), расположенное по адресу: Республика Татар-
стан, Пестречинский муниципальный район, село Кощаково, улица 
Центральная, дом 19.

2. Образовать рабочую группу для организации и проведения 
публичных слушаний в следующем составе:

Игнатьева Венера Алексеевна – заместитель главы Пестречинс-
кого муниципального района, депутат Пановского сельского поселе-
ния, депутат Совета Пестречинского муниципального района, руко-
водитель рабочей группы (по согласованию);

Галеева Гульфия Рауфовна – главный советник отдела по 
обеспечению деятельности Комитета Государственного Совета Рес-
публики Татарстан по государственному строительству и местному 
самоуправлению Аппарата Государственного Совета Республики 
Татарстан;

Давлетханов Ильназ Ринатович – председатель Палаты имущес-
твенных и земельных отношений Пестречинского муниципального 
района (по согласованию);

Мотыгуллина Гульшат Амировна – заведующий отделом по 
обеспечению деятельности Комитета Государственного Совета Рес-
публики Татарстан по государственному строительству и местному 
самоуправлению Аппарата Государственного Совета Республики 
Татарстан;

Салихов Ильнар Фаритович – заместитель генерального дирек-
тора ЗАО «Ядран-Ойл» (по согласованию);

Саттарова Зубейда Нургалиевна – глава Кощаковского сель-
ского поселения Пестречинского муниципального района, депутат 
Кощаковского сельского поселения, депутат Совета Пестречинского 
муниципального района (по согласованию).

Председатель Комитета Государственного Совета 
по государственному строительству 

и местному самоуправлению  А.Г.ХАБИБУЛЛИН

а также роботизированный 
комплекс клещевой сварки.

После этого делегация 
посетила соседний Центр 
цифровых технологий. На 
предприятии осуществляет-
ся прототипирование и от-
ливка изделий, разработка 
технологий литья и проведе-
ние инжиниринга. Как сооб-
щил генеральный директор 
Кирилл Колганов, основные 
клиенты центра – малые и 
средние предприятия, рабо-
тающие в отрасли автомоби-
лестроения, двигателестрое-
ния и самолетостроения.

В ходе осмотра конструк-
торского бюро Рустаму Мин-
ниханову и Александру Бра-
верману продемонстрирова-
ли работу оборудования для 
топографических измере-
ний, которое позволяет изу-
чить и исправить внутрен-
ние дефекты изделия. Кроме 
того, гости осмотрели гото-
вые формы, созданные с по-
мощью 3D-принтера.

Рустам Минниханов от-
метил, что деятельность дан-
ного центра позволит пред-
приятиям республики ис-
пользовать высокотехноло-
гичную производственную 
базу для выпуска конкурен-
тоспособной продукции.

Между Республикой Та-
тарстан и АО «Федеральная 
корпорация по развитию 
малого и среднего предпри-
нимательства» было подпи-
сано соглашение о взаимо-
действии.

Подписи под документом 
поставили Президент Татар-
стана Рустам Минниханов и 
генеральный директор АО 
«Федеральная корпорация 
по развитию малого и сред-
него предпринимательства» 
(«Корпорация «МСП») Алек-
сандр Браверман.

Непосредственно перед 
подписанием стороны об-
судили перспективы сотруд-
ничества по вопросам раз-
вития малого и среднего 
предпринимательства в Та-
тарстане. 

«Для реализации основ-
ных направлений деятель-
ности корпорации по созда-
нию благоприятных условий 
развития малого и среднего 
предпринимательства при-

нципиально важным пред-
ставляется налаживание эф-
фективного сотрудничест-
ва с представителями орга-
нов государственной власти 
в субъектах Федерации, – 
подчеркнул Александр Бра-
верман. – Сегодня мы про-
должаем активную работу по 
поддержке малого и средне-
го бизнеса Татарстана. Так, 
по состоянию на январь 2016 
года предпринимателям ре-
гиона выдана 101 гарантия 
общим объемом 474 млн 
рублей, что позволило при-
влечь 1101 млн рублей кре-
дитных средств. Соглашение 
позволит систематизировать 
и расширить перечень мер 
поддержки малого и средне-
го бизнеса в регионе, орга-
низовать совместную с ру-
ководством Татарстана рабо-
ту в данном направлении и, 
что немаловажно, осущест-
влять постоянный контроль 
за достижением поставлен-
ных результатов».

Президент Рустам Мин-
ниханов в свою очередь за-
явил, что это направление 
сотрудничества стратеги-
чески важно для всей стра-
ны.

«Подписанное соглаше-
ние станет основанием для 
нашей совместной работы, 
– сказал Рустам Минниха-
нов. – Мы готовы выступить 
«пилотной» площадкой для 

отработки всех нововведе-
ний в рамках развития мало-
го и среднего предпринима-
тельства, которые затем бу-
дут транслироваться на дру-
гие регионы. Я уверен, что в 
ближайшее время появится 
много новых решений, ко-
торые будут приняты в ин-
тересах малого и среднего 
бизнеса.

Очень важно, что в стра-
не появился такой центр от-
ветственности за развитие 
предпринимательства, кото-
рый будет решать вопросы 
доступного финансирова-
ния, использования лизинго-
вых схем, создания обучаю-
щих программ и обеспече-
ния доступа к большим рын-
кам».

Александр Браверман 
также подчеркнул, что пред-
почтение будет отдано кре-
дитованию проектов в сфе-
ре высоких технологий, им-
портозамещения, несырье-
вого экспорта.

Одним из ключевых на-
правлений сотрудничества 
в рамках соглашения станет 

содействие малым и сред-
ним предприятиям Татарста-
на в расширении доли учас-
тия в закупках крупнейших 
госкомпаний, в том числе в 
области закупок высокотех-
нологичной и инновацион-
ной продукции.

В присутствии Рустама 
Минниханова и Александ-
ра Бравермана вчера же бы-
ло подписано еще одно со-
глашение – между АО «Фе-
деральная корпорация по 
развитию малого и средне-
го предпринимательства» и 
ГБУ «Многофункциональный 
центр предоставления госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг в РТ». Подписи под 
документом поставили статс-
секретарь – заместитель АО 
«Федеральная корпорация по 
развитию малого и среднего 
предпринимательства» На-
талья Ларионова и директор 
ГБУ «Многофункциональный 
центр предоставления госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг в РТ» Ленара Му-
зафарова, сообщает пресс-
служба Президента РТ.
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Появился центр ответственностиПоявился центр ответственности

В
чера Председатель Го-

сударственного Совета 

Татарстана Фарид Му-

хаметшин принял участие в 

Москве в работе пленарного 

заседания IV Рождественских 

парламентских встреч, сооб-

щает пресс-служба Госсове-

та. Тема Рождественских чте-

ний 2016 года – «Традиция и 

новации: культура, общество, 

личность». Провели заседание 

Председатель Совета Федера-

ции ФС РФ Валентина Матви-

енко и Святейший Патриарх 

Московский и всея Руси Ки-

рилл. 

Рождественские парламент-

ские встречи – особая форма 

общения власти и православ-

ного сообщества – стали уже 

традиционными. Встречи да-

ют возможность свободного 

обмена мнениями по вопро-

сам, в решении которых необ-

ходимо взаимодействие госу-

дарства, общества и Русской 

православной церкви. 

«Наше общество, к счастью, 

выходит из состояния спячки, 

стремится не только к знани-

ям, не только к материально-

му достатку, но и к накоплению 

духовных богатств, к обрете-

нию идеалов, ценностей, ко-

торые делают бытие человека 

осмысленным, содержатель-

ным, полноценным», – сказа-

ла Валентина Матвиенко, от-

крывая заседание.

Спикер Совета Федерации 

подчеркнула, что необходи-

мо укреплять российский 

культурный суверенитет и за-

щищать его от «внешней цен-

ностной экспансии». «В мире 

растет запрос на традицион-

ные ценности, и Россия – од-

на из немногих стран, которая 

в состоянии удовлетворить 

этот запрос своей культурой, 

искусством, просветитель-

ской и воспитательной рабо-

той. Важнейшее условие это-

го – сохранение и укрепление 

культурного суверенитета Рос-

сийской Федерации, – отме-

тила Валентина Матвиенко. 

– Россия – страна талантли-

вых людей, блестящей культу-

ры, искусства. Мы не должны 

подлаживаться под веяния 

западной моды. Мы можем 

и должны продолжать тради-

ции нашей высокой культуры. 

Это наше конкурентное пре-

имущество».

«Ценность таких встреч очень 

высока. В Совете Федерации 

заложена хорошая традиция, 

которую мы, представители 

регионов, только приветс-

твуем, – подчеркнул Предсе-

датель Государственного Со-

вета Фарид Мухаметшин в 

интервью журналистам, ком-

ментируя итоги прошедшего 

заседания. – Участники Рож-

дественских чтений открыто 

говорили о самом чувстви-

тельном в нашем государс-

тве – межнациональных от-

ношениях, патриотизме. 

Живем в такое время, когда 

нужно объединяться». 

Глава парламента также на-

помнил, что Татарстан, как и 

Россия, – многонациональная 

и многоконфессиональная 

республика, однако в регионе 

преобладают представители 

ислама – мусульмане. И очень 

важно наладить взаимоотно-

шения в мусульманской умме, 

сохранить многовековые тра-

диции, не поддаваясь соблаз-

нам модернизации общества, 

той новизне, что способна раз-

рушить многовековые устои 

религии предков. 

«Я глубоко удовлетворен те-

ми выводами, которые услы-

шал и в выступлении Валенти-

ны Матвиенко, и в словах Его 

Святейшества. На многие воп-

росы получил конкретные от-

веты», – заключил Фарид Му-

хаметшин. 

форма  общения

Нужно объединятьсяНачало на стр.1

В ходе осмотра конструкторского бю-
ро Рустаму Минниханову и Александру 
Браверману продемонстрировали ра-
боту оборудования. Кроме того, гости 
осмотрели готовые формы, созданные 
с помощью 3D-принтера

На эти цели из бюдже-
та республики выделе-
но 100 млн рублей. Все 
работы должны завер-
шиться до 1 июня. 

О
б этом на пресс-кон-

ференции в Республи-

канском агентстве по 

печати и массовым комму-

никациям сообщил началь-

ник управления эксплуата-

ции и реализации программ 

Минстроя Ильдус Насыров. 

Капремонт в первую оче-

редь затронет спальные 

корпусы, столовые и сани-

тарно-гигиенические по-

мещения. Всего за время 

действия программы капре-

монта с 2014 по 2016 год в 

республике отремонтируют 

39 лагерей из 75 существу-

ющих. Планируется, что про-

грамма будет продолжена, 

чтобы сделать комфортны-

ми все места детского лет-

него отдыха.

капремонт

Детские лагеря 
приведут в порядок
К лету в Татарстане капитально 
отремонтируют двенадцать детских лагерей

Сергей СЕМЕРКИН, «РТ» 
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в центре вниманияпрямая речь

калейдоскоп 

Неуважение 

к Европе

П
ожалуй, для многих не 

будет большим секре-

том тот факт, что су-

веренитет подавляющего 

большинства европейских 

государств, по крайней ме-

ре в части реализации вне-

шней политики, носит в боль-

шей степени декларативный 

характер.

Оное случилось не сегодня 

и не вчера, продиктовано 

массой объективных причин 

(включая, видимо, и ту, о ко-

торой я упомяну ниже) и было 

хорошо заметно в последние 

десятилетия и по абсолютно 

невыгодным для этих стран 

войнам в поддержку амери-

канских «демократических» 

интервенций, вылившихся в 

полчища мигрантов на ули-

цах европейских городов, 

и по введению опять же не-

выгодных антироссийских 

санкций, что надолго лиши-

ло Европу принципиально 

важного геополитического 

партнера в лице России, по-

тенциально позволяющего 

ей если не игнорировать во-

лю Вашингтона, то как мини-

мум вести с ним политичес-

кий торг.

Однако если раньше полити-

ческим элитам «за Берлинс-

кой стеной» удавалось сохра-

нить хоть какую-то иллюзию 

независимости от заокеан-

ского партнера, то после оп-

ределенных событий об этом 

уже не может быть и речи в 

принципе.

Некоторое время назад 

благодаря разоблачениям 

Сноудена мир узнал о мно-

голетней прослушке евро-

пейских лидеров и бизнес-

менов американским АНБ. 

По информации немецкой 

газеты Bild, только в одной 

Германии счет шел на сотни 

политических и экономичес-

ких деятелей, включая Анге-

лу Меркель.

Казалось бы, должен был гря-

нуть дипломатический скан-

дал невероятного уровня, но 

эту проверку на прочность 

(читать – наличие суверени-

тета) Европа не прошла.

Кроме того, представители 

военного ведомства расска-

зали об уничтожении 20 во-

оруженных боевиков в Си-

рии.

Все та же Меркель лишь ог-

раничилась заявлением на 

саммите ЕС о том, что не 

ожидает и не настаивает на 

извинениях со стороны США, 

однако «одних слов» в любом 

случае будет недостаточно – 

«требуются изменения».

После чего, судя во всему, са-

ма и произвела эти самые 

изменения, сменив телефон.

Только представьте – вос-

пользовавшись тем, что вы 

отвлеклись, находящийся у 

вас в гостях сосед расставил 

в квартире «жучки» и камеры 

и впоследствии длительное 

время наблюдал за тем, как 

вы едите, пьете, купаетесь, 

делаете что-то вместе со 

второй половиной в ночное 

время суток. Вот интерес-

но, какой будет ваша реак-

ция после того, как все скры-

тое станет явным. Неужели и 

дальше будете делить пищу и 

дом с этим человеком?

Полагаю, что исключитель-

но в том случае, если вы за-

висите от него настолько, что 

по-другому поступить не мо-

жете. Но даже здесь вы пос-

тараетесь не промолчать.

Но если предположить, что, 

следя за вами, сосед узнал 

что-то такое, чем можно шан-

тажировать, то вот тогда уж 

точно – шах и мат.

Так же и в случае со шпиона-

жем АНБ – нет никакой га-

рантии в том, что, узнав тай-

ны влиятельных в ЕС людей в 

ходе многолетней прослушки, 

США получили карты, которые 

уже нечем бить. Конечно, го-

ворить об этом со стопроцент-

ной гарантией, не обладая на 

то вескими доказательства-

ми, нельзя, но, по крайней ме-

ре, это многое бы объясняло 

в ситуации с немой реакцией 

европейского истеблишмента 

на откровенную наглость и не-

уважение со стороны офици-

ального Вашингтона.

Долг США 
продолжает расти

За семь лет президентства Барака Обамы госдолг США вы-

рос на 8,3 триллиона долларов и достиг 18,9 триллиона дол-

ларов. При пересчете на каждое домохозяйство в стране по-

лучается, что долговое бремя американских семей выросло 

на семьдесят тысяч долларов. При этом за время правле-

ния Джорджа Буша-младшего соответствующие показате-

ли увеличились на 4,9 триллиона и 44 тысячи долларов. Та-

ким образом, за последние пятнадцать лет национальный 

долг Соединенных Штатов вырос на 13,2 триллиона долла-

ров. В пересчете на семью – на 112 тысяч долларов.

Президент Рахмон 
продвигает свою дочь

Президент Таджикистана Эмомали Рахмон 

назначил свою 38-летнюю дочь Озоду Рах-

мон руководителем аппарата главы госу-

дарства. «Озода Рахмон занимала до этого 

должность первого заместителя министра 

иностранных дел Таджикистана», – сообщи-

ла пресс-служба таджикского лидера. Дочь 

президента сменила на новом посту Бахти-

ера Худоерзоду, который сейчас претендует 

на должность председателя ЦИК. 

Удар по пачкам

Правительство РФ поддержало идею 
закрепить в законе, что сигареты не 
могут продаваться в количестве более 
20 штук в пачке. 
Ранее внести соответствующие поправ-

ки предложили в Госдуме, где считают, 

что табачные компании, продавая пачки 

с 25–30 сигаретами, делают свою про-

дукцию доступнее для потребителей. В 

прошлом году сегмент увеличенных па-

чек вырос более чем в три раза, заняв 

3,6% российского табачного рынка.

Поправка на эту тему внесена в Госду-

му в октябре 2015 года, она запре-

щает торговлю сигаретами в пачках, 

содержащих более 20 штук. Законо-

проект концептуально поддерживается, 

говорится в тексте отзыва. Проект отзы-

ва согласован с Минфином, Минсельхо-

зом, Минпромторгом, Роспотребнадзором, 

Минюстом и ФМС.

Космонавты готовятся 
к выходу 
в открытое пространство
Россияне Юрий Маленченко и Сергей 
Волков отправятся в открытый кос-
мос 3 февраля, сообщили специалис-
ты Роскосмоса.
Российские космонавты в 42-й раз ока-

жутся за пределами МКС. Представители 

Роскосмоса отметили, что выходной люк 

стыковочного отсека «Пирс» откроется 3 

февраля в 16.10. Юрий Маленченко и Сер-

гей Волков будут находиться в открытом 

космосе 5 часов 30 минут.

«Во время работы космонавты прове-

дут ряд научных исследований и экспе-

риментов, в том числе проконтролируют 

состояние внешних элементов конструк-

ции станции», – сообщили в пресс-службе 

агентства.

Космонавты установят мягкие поручни 

на функционально-грузовом блоке «За-

ря», чтобы было удобнее перемещаться по 

внешней поверхности МКС. Специалисты 

протестируют герметичность и проконтро-

лируют состояние элементов внешней по-

верхности станции. В рамках эксперимента 

«Реставрация» представители Роскосмоса 

установят, как наклеивать на объекты пле-

ночные покрытия.

Маленченко выйдет в открытый космос в 

шестой раз, а Волков окажется за преде-

лами МКС в четвертый раз. Планируется, 

что во время выхода специалисты сфотог-

рафируют российскую часть станции.

Американцы требуют убрать 
с доллара надпись о Боге

Группа людей, исповедующих ате-
истические взгляды на мир, подала в 
Федеральный суд штата Огайо в горо-
де Акрон (США) иск с просьбой убрать 
с банкнот долларов надпись In God We 
Trust («Мы верим в Бога») из-за ее 
якобы «неконституционности».
В иске, под которым подписался 41 чело-

век, говорится, что люди обмениваются 

банкнотами с надписью «Мы верим в Бо-

га», распространяя таким образом идею 

существования высшего Создателя, сотво-

рившего Вселенную. Однако атеисты гово-

рят, что не хотят способствовать распро-

странению этой идеи.

В ответ на этот иск другие активисты – сто-

ронники размещения надписи на купюрах 

– организовали флешмоб в Интернете: они 

выкладывают у себя в Twitter фотографии с 

фразой In God We Trust. Также люди органи-

зовали сбор подписей за то, чтобы фраза 

осталась. Менее чем за 24 часа под пети-

цией подписались 100 тысяч человек.

В Ватикане родился 
первый ребенок

Бездомная женщина родила ребен-
ка на картонной коробке на площади 
Святого Петра в Ватикане.
По данным полиции, 35-летняя румынка ро-

дила около трех часов ночи. Одна из стра-

жей порядка Мария Капоне помогла женщи-

не и ее новорожденной дочери, а ее коллеги 

укрыли обеих своими куртками до приезда 

скорой помощи. По словам М.Капоне, на 

улице было около нуля градусов.

Глава службы Папских милостей архиепис-

коп Конрад Краевский позднее посетил 

женщину и младенца в больнице и предло-

жил бесплатное проживание в принадле-

жащей Церкви квартире.

По словам архиепископа, он знает женщи-

ну и ее партнера, тоже румына, потому что 

оба пользуются услугами Ватикана (душем 

и питанием), которые город-государство 

предоставляет бездомным.

Ватикан является единственным государс-

твом с нулевой рождаемостью.

Р
оссийская военная группировка в Сирии начала активно использовать ро-
ботизированную технику и элементы сетецентрических (то есть объеди-
ненных в одну информационную сеть) видов боевых действий. Такой вывод 

можно сделать из сообщений СМИ, якобы связанных с израильской разведкой. 
По их данным, «сирийские войска используют тактические наработки россий-

ских военных и их оборудование, включая новейшие прототипы боевых роботов, 
разведывательные беспилотные летательные аппараты (БЛА), тяжелую артилле-
рию, а также автоматизированные системы управления (АСУ)».

Израильские источники сообщают, что самоходные артиллерийские установ-
ки (САУ) «Акация», шесть роботизированных комплексов «Платформа-М» и четыре 
комплекса «Арго» через автоматизированную систему управления «Андромеда-Д» в 
декабре прошлого года успешно действовали в одном из предгорных районов Ла-
такии. Приводятся подробности этого боя. Говорится, в частности, о наступлении 
подразделений сирийской армии при поддержке российских специалистов и бое-
вых роботов на стратегическую высоту 754,5. Приводится информация о том, что 
ход боя отслеживался через полевой центр «Андромеда-Д» в Москве в Националь-
ном центре управления обороной командного пункта Генштаба России.

«Командующий атакой на высоту в режиме реального времени руководил боем, 
операторы боевых роботов, находясь в Москве, вели атаку, каждый видел как свой 
участок боя, так и всю картину в целом», – сообщает портал newsru.com, ссылаясь 
на данные соцсетей. Если это действительно так, то в Сирии Россия впервые ап-
робировала совершенно новые высокотехнологические способы ведения боевых 
действий. Утверждается, что боевые «роботы, приблизившись на 100–120 м к ук-
реплениям боевиков, вызвали огонь на себя, а по обнаруженным огневым точкам 
тут же наносили удары САУ. За роботами на расстоянии 150–200 м наступала си-
рийская пехота, зачищая высоту». Бой длился всего 20 минут, и после него «боеви-
ки в ужасе бежали, бросая убитых и раненых».

Израильские источники утверждают, что подобные действия Россия и Сирия 
планируют развернуть в ближайшее время при наступлении на один из самых 
больших городов страны, занятых моджахедами, – Алеппо. По данным военных 
аналитиков, применение боевых роботов в условиях города – это наиболее эф-
фективный вид боевых действий, позволяющих сохранить жизни солдат и офи-
церов, ведущих наступление. Поэтому если информация о планируемом примене-
нии сетецентрических способов ведения войны при штурме Алеппо верна, то ус-
пех сирийских войск и ополчения имеет высокую степень вероятности.

Интернет по популярности 
догоняет телевидение

тенденции

Минобороны РФ 
обкатывает 
терминаторов 
в Сирии

Антон ХАЩЕНКО 

НАУКА

Э
то сообщение сделал сам Серджио Ка-
наверо. «Мы опровергли критиков. На-
учное сообщество признало правиль-

ность моей методики восстановления функ-
ций спинного мозга», – сообщил он.

Напомним, Серджио Канаверо собирает-
ся пересадить голову российского програм-
миста Валерия Спиридонова на новое донор-
ское тело. Но оппоненты называли итальянс-
кого хирурга безответственным фантазером, 
поскольку операция назначена на 2017 год, а 
технологии такой трансплантации в природе 
еще не существовало.

Теперь критики вынуждены признать свое 
поражение.

– Ключевым моментом в реализации про-
екта было восстановление двигательных фун-
кций после рассечения спинного мозга, – рас-
сказал Канаверо. – Сразу две группы хирургов 

– под командой профессора Рен Сяопина из 
Китая и доктора Кима из Южной Кореи – до-
казали, что соединительная мембрана из поли-
этиленгликоля действительно восстанавлива-
ет проводимость нейронов в точке разреза. У 
подопытных животных способность двигать-
ся возвращалась спустя всего месяц после того, 
как нож хирурга перерезал спинной мозг. Мы 
видим, что в месте разреза удается выращивать 
новые нервные волокна.

– План пересадки человеческой головы 
идет по графику, – уточнил Канаверо. Мес-
то операции пока не определено. По сло-
вам Канаверо, Валерий Спиридонов может 
получить донорское тело другого россияни-
на, поскольку Валерий – гражданин России и 
спасение его жизни – компетенция россий-
ских властей. Предварительные разговоры с 
нашими хирургами уже были проведены.

Трансплантация 
человеческой головы 
реальна 

Операция россиянина Вале-
рия Спиридонова, которую 
итальянский хирург Серд-
жио Канаверо запланировал 
на 2017 год, состоится.
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В боях с моджахедами 
применяются 
новейшие методы 
сетецентрической войны.

По данным ФОМа, большинство россиян пока 
предпочитают получать информацию из теле-
визора, но, судя по динамике, интернет-новости 
вскоре займут доминирующее положение.

Данные многих международных исследований свидетельствуют о том, 
что в скором будущем традиционные источники информации – пе-
чатная пресса, телевидение и радиовещание – будут выдавлены с ин-

формационного рынка, а главенствующую роль займут интернет-СМИ. Как 
следует из результатов январского социологического опроса Фонда «Обще-
ственное мнение» (ФОМ), российская аудитория не исключение и все чаще 
получает свежую информацию и новости из Интернета, особенно активно 
россияне пользуются мобильными устройствами.

В опросе принимали участие респонденты, в последний раз использовавшие 
Интернет не менее недели назад. Оказалось, что из таковых 78% узнают новости 
из телевидения, а 60% – из Интернета, в опросе можно было выбрать сразу не-
сколько вариантов ответа. Новости из печатной прессы предпочитают узнавать 
только 10% граждан, а 12% черпают новую информацию из радио. Если информа-
ция в Интернете и телевизоре противоречивая, то 32% респондентов больше ве-
рят версии ТВ, а 30% – Интернету.

Чаще всего россияне используют Интернет для общения (64%), образования и 
развития ума (44%), для работы (42%).

Больше половины опрошенных используют Интернет с мобильных устройств 
и смартфонов (58%), следом идут домашний ноутбук (40%), домашний стацио-
нарный компьютер (34%), планшет (27%).

Чаще всего опрошенные читают новости в Интернете в известных поиско-
виках или переходят через них по ссылкам на сайты (67%), в социальных сетях 
(36%). Читают новости на интернет-ресурсах и в интернет-СМИ только 17%. Сре-
ди новостных агрегаторов лидирует сервис «Яндекса» (55%), затем Google (27%), 
Mail (20%), Rambler (6%).

Из тех, кто смотрит новости в Сети, больше тех, кому не важно, из каких кон-
кретно изданий их узнавать (53%). Предпочитают конкретные издания 20% рес-
пондентов. Больше тех, кто использует несколько источников информации, – 
47% против 29%. Информации в Интернете доверяют 48% читающих новости в 
сетевых источниках.

Поровну тех, кто считает, что интернет-СМИ и ТВ освещают важные события 
в России и в мире примерно одинаково (по 37%), и тех, кто так не думает (также 
по 37%). Однако телевидению россияне доверяют немного больше – 32% про-
тив 30%. 

ЛЮБОПЫТНО

А КАК У НИХ?

Варшава запретила 
животных в цирках

Власти Варшавы запретили 
организацию цирковых пред-
ставлений с участием дрес-
сированных животных. 

С
толичные чиновники объяснили этот 
шаг тем, что использование зверей в 
развлекательных целях вызывает все 

больше разногласий не только в Польше, но 
и во многих других странах.

«В цирках к зверям относятся как к неоду-
шевленным предметам, посредством дресси-
ровки заставляют выполнять действия, кото-
рые несвойственны их природе, не обеспе-
чивают условий содержания, необходимых 
для конкретных видов, к тому же осужде-
ния заслуживают условия транспортиров-
ки и мест пребывания зверей в промежутках 

между выступлениями и не в сезон», – напи-
сано в пояснении к распоряжению мэра Ха-
ны Гронкевич-Вальц.

Свое решение городские власти аргумен-
тируют также тем, что цирковые шоу с учас-
тием зверей не поддерживают и в комиссии 
по психологии Польской академии наук, ко-
торая указывает на негативное влияние таких 
представлений на детей. При виде животных 
в грузовиках, клетках или на привязи у них 
может сформироваться устойчивое представ-
ление, что в таком обращении с животными 
нет ничего плохого.

Ученые опровергли гипотезу социаль-
ного строения мозга у животных.

Г
руппа ученых из Университета Висконсина в США эк-
спериментальным путем проверила гипотезу о зависи-
мости сообразительности хищных млекопитающих от 

объема их головного мозга.
Ученые решили проверить, действительно ли размер мозга жи-

вотного определяет его поведение. Для эксперимента были отоб-
раны только плотоядные хищники. Зоологи объяснили это тем, 
что данная группа считается самой «интеллектуальной» в живот-
ном мире. Многие хищники ведут коллективную охоту, что требу-
ет четкого распределения ролей в стае.

Ученые отобрали 140 особей 39 различных видов, обитающих в 
неволе. Каждому животному отвели полчаса на решение ранее не-
знакомой ему задачи – открыть задвижку металлической клетки и 
достать находившуюся внутри пищу. Самым сообразительным по-
казало себя семейство медвежьих. Медведи разных видов достали 
пищу из клетки в 70 процентах попыток. На втором месте – пред-
ставители енотовых (54 процента), на третьем – куньи (47). Самы-
ми «глупыми» оказались мангустовые. Участвовавшие в эксперимен-
те сурикаты и мангусты ни разу не сумели открыть клетку.

В ходе исследования ученые проверили несколько гипотез и 
одну из них – гипотезу социального мозга – опровергли. Соглас-
но ей, интеллект развивается как средство для создания большой 
общности и поддержания в ней отношений. В пример, кстати, 
приводились сурикаты, общающиеся с большим количеством со-
родичей. Однако описанный эксперимент доказал, что на способ-
ность решать задачи влияет все-таки объем головного мозга жи-
вотного, а не то, в каком «обществе» оно находится.

Названы самые 
глупые хищники

№3 
(553)

Как вес отца 
влияет на пол 
ребенка

В 
ходе исследования уче-

ные из Китая изучили 

данные 8500 пар, прохо-

дивших лечение от бесплодия. 

Их интересовало, влиял ли вес 

мужчин на вероятность рожде-

ния мальчика или девочки.

Число новорожденных мальчи-

ков обычно чуть превышает чис-

ло девочек. Считается, что это 

природная компенсация за то, 

что мальчики чаще болеют и ча-

ще умирают в младенчестве.

Выяснилось, что у худощавых от-

цов родились 611 мальчиков и 

569 девочек, то есть мальчиков 

оказалось на 7 процентов боль-

ше, что укладывалось в норму 

соотношения полов. В свою оче-

редь, у мужчин с избыточным ве-

сом или ожирением мальчиков 

родилось на 27 процентов боль-

ше, что уже было необычно.

Исследователи затруднились 

ответить, что стоит за этим фе-

номеном. По одной из версий, 

эмбрионы женского пола, про-

изведенные от тучных мужчин, 

по каким-то причинам менее 

выносливы и реже выживают, 

чем мужские. Согласно дру-

гому объяснению, у мужчин с 

избыточным весом вырабаты-

вается больше Y-сперматозо-

идов, благодаря которым фор-

мируются мужские эмбрионы. 

Между тем сторонние экспер-

ты отмечают, что, хотя эта на-

учная работа представляет 

несомненный интерес, необхо-

димо провести новые исследо-

вания, которые бы подтверди-

ли ее результаты.
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мир спорта с александром медведевым

футбол

Мозаика

Пн 1.02.16

республика

Вс 31.01.16

-4°+1°-1° +1°
-2°-7°-2°-4°

Сб 30.01.16

-2°-4° -2° -7°
Казань республика

ЮЗ
Казань республика

-3° +1°-1° +1°
-1°-3°-1°-3°

ЮЗ ЮЗ

745 мм рт.ст.

ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ  СПОРТ. 
Вчера в Баскет-холле стар-

товала программа соревно-

ваний первого блока чем-

пионатов и первенств Рос-

сии, а также международ-

ного турнира Kazan Kremlin 

Cup – 2016. Накануне в 

Минспорта РТ сообщили, 

что Казань принимает пер-

вый блок соревнований, а 

второй и третий этапы прой-

дут в Москве и Санкт-Петер-

бурге. Помимо российских 

спортсменов, ожидается вы-

ступление представителей 

Армении, Казахстана и Бе-

лоруссии. Сегодня в 19.30 

пройдет торжественное от-

крытие соревнований, а за-

вершатся они завтра.

ФУТБОЛ. Председатель 

Палаты по разрешению 

споров РФС Константин 

Ляхов сообщил журна-

листам, что в палату пос-

тупили документы для 

проведения экспертизы 

подписей по делу полу-

защитника Владислава 

Игнатьева против крас-

нодарской «Кубани». «До-

кументы для экспертизы 

переданы, а сама проце-

дура пройдет в течение 14 

рабочих дней. Как только 

палата получит результа-

ты, то сможет назначить 

заседание и разрешить 

это дело», – сказал Ляхов. 

Экспертиза призвана вы-

яснить подлинность под-

писей футболиста под не-

которыми документами, 

регулирующими трудовые 

отношения между игро-

ком и клубом. Игрок крас-

нодарцев считает, что они 

поддельные.

ХОККЕЙ. Спасение ворот 

в исполнении голкипера 

казанского «Ак барса» Ста-

нислава Галимова в матче 

с магнитогорским «Метал-

лургом» заняло четвертое 

место в топ-10 сейвов иг-

ровой недели регулярного 

чемпионата КХЛ. На 13-й 

минуте той встречи Гали-

мов сначала справился с 

броском от синей линии, а 

затем успел переместить-

ся и закрыть пустой угол, 

куда целился Данис Зари-

пов.

ФУТБОЛ. Испанский 

«Лас-Пальмас» арендовал 

до конца сезона у «Руби-

на» защитника Маурисио 

Лемоса. Ссылаясь на офи-

циальный сайт испанско-

го клуба, некоторые СМИ 

сообщили, что 20-летний 

игрок перебрался в «Лас-

Пальмас» на правах арен-

ды с правом выкупа. При 

этом сообщается, что «Ру-

бин» выкупил права на Ле-

моса у уругвайского клуба 

«Дефенсор Спортинг». Сам 

«Рубин» арендовал защит-

ника в июле прошлого го-

да, и в нынешнем сезоне 

Лемос провел семь мат-

чей в составе «Рубина», че-

тыре из них – в чемпиона-

те премьер-лиги.

ФУТБОЛ. Бывший фут-

болист казанского «Ру-

бина» Денис Бояринцев 

вместе с Михаилом Бело-

вым возглавил новотро-

ицкую «Носту», сообщает 

SecondBall. Бояринцев 

и Белов в прошлом се-

зоне тренировали мо-

лодежную команду мос-

ковского «Торпедо», а по 

его окончании покинули 

клуб. Новотроицкий клуб 

на данный момент зани-

мает предпоследнее мес-

то в зоне «Урал-Повол-

жье» второго дивизиона, 

имея в активе 15 очков. 

Будучи футболистом, Бо-

яринцев выступал и за 

«Носту», а в сезоне 1999 

года стал с ней победите-

лем зоны «Урал».

из потока  новостей
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Почему я в детстве любил 

сильные снегопады? У меня 

машины не было!

* * *

Чемпиона по сборке кубика 

Рубика случайно оставили од-

ного за новогодним столом, и 

он за десять минут собрал из 

салата оливье полбатона док-

торской колбасы, пять варе-

ных картофелин, три морков-

ки, пять яиц, четыре соленых 

огурца, полбанки зеленого го-

рошка и пакетик майонеза.

* * *

– В чем хранишь деньги? В 

долларах или евро?

– В воспоминаниях.

* * *

Ничего, перевернется и на мо-

ей улице грузовик с личной 

жизнью и высокооплачивае-

мой работой.

* * *

– Смотри, шампунь против вы-

падения волос!

– Я тоже против, а что толку?

* * *

– Помнишь, я тебе из отпуска 

смешные монетки привозил, 

показать, какие за границей 

деньги?

– Ага.

– Верни.

вокруг смеха

В чем хранишь деньги?
anekdot.ru

Часто можно услышать такой совет по поводу 
отношения к сплетням: «Не обращай внима-
ния». Но ведь немало случаев, когда сплетни 
становятся причиной серьезного разлада в 
семье, разрушают чью-то жизнь. Не такая уж 
это невинная забава – перемывать косточки 
кому-то. Мы поинтересовались у наших чита-
телей: а как вы относитесь к сплетням?

 Венера Латыпова, воспитатель, Чистополь:
– Где нет нравственности и морали, там лжи и сплетням бла-

годать. Слухи, сплетни, как назойливые мухи, вторгаются в на-
шу жизнь. Для придания остроты, пикантности телепередачам 
к этой, не побоюсь сказать, бесовщине прибегают многие шоу-
мены телевидения. Охотно купаются в ней самозваные звезды, 
специально для желтой прессы вбрасывая чаще всего небыли-
цы о своих похождениях, любовных интригах. Чего греха та-
ить, сами того не ведая, порой из-за неосведомленности, жела-
ния спешно поделиться жареным фактом мы сами становимся 
их распространителями!
 Карина Мустафина, офис-менеджер, Нижне-
камск:

– А никак я к сплетням не отношусь. На каждый роток не на-
кинешь платок! Знаете, у татар – мне бабушка рассказывала – 
даже существует что-то типа поверья на этот счет: если кто-то 
о тебе сплетничает, то тем самым уменьшает твои грехи. Од-
нажды я попросила своего хорошего знакомого рассказать, что 
говорят обо мне в коллективе. Он сказал, что ничего плохого 
не слышал. Правда, коллеги считают меня очень категоричной, 
даже непримиримой. Для меня это было большой неожидан-
ностью, потому что за собой ничего такого не замечала.
 Леонид Горячев, предприниматель, Казань:

– Вы только не считайте меня каким-то монстром, но я в оп-
ределенной степени положительно отношусь к сплетням. Как 
правило, сплетники первыми узнают всяческие новости, на-
пример, о конкурентах и потом распространяют их в коллек-
тиве. Нередко эта информация оказывается достоверной и да-
же полезной – помогает принять какие-то упреждающие меры. 
Но это в части работы. Что касается личных сплетен, то я не бу-
ду спешить, постараюсь перепроверить слух из других источ-
ников. А вот откровенного злословия на чужой счет терпеть не 
могу и всегда его пресекаю.
 Ильдар Шакиров, инженер-технолог, Бугульма:

– И среди мужчин бывают сплетники, это не только женс-
кое качество. Я в принципе терпимо отношусь к слухам, но сам 
стараюсь в таких разговорах не участвовать. Пару раз сталки-
вался со сплетнями в свой адрес, причем откровенно надуман-
ными. Над такими слухами можно посмеяться вместе со всеми. 
Другое дело, если из-за сплетни может пострадать какое-то об-
щее дело. В этом случае можно даже переступить через какие-
то принципы и постараться найти, откуда ноги растут. И жест-
ко наказать распространителя ложных слухов!

Геннадий АБРАМОВ, Ирина МУШКИНА, 
Марина СЕЛЬСКОВА, «РТ»

Хоть поверьте, Хоть поверьте, 
хоть проверьте...хоть проверьте...

«Сплетня – недоброжелательный или порочащий слух о 
ком-нибудь, распространяемый на основании неверных, 

неточных и измышленных сведений». 
Толковый словарь Ушакова
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Под-
коверная возня тех, кто не спо-
собен завидовать молча. 4. 
«Сигнализация» советского ми-
лиционера. 10. Остановка «впе-
ред летящего» паровоза из рево-
люционной песни. 11. Сопрано 
и бас, к которым присоедини-
лись контральто и тенор. 13. При-
ятель, перешедший на следую-
щий уровень. 14. Травмпункт и 
спальня для паровозов. 15. Го-
ловокружительное состояние, 
когда море по колено. 16. Посе-
титель ресторана с презумпци-
ей правоты. 18. Слова «Любите, 
а не воюйте» на майках хиппи. 
20. Судебный исполнитель, пре-
следующий злостного непла-
тельщика алиментов. 22. Отдых 
уставших туристов посреди пу-
ти. 23. Кульминация веселья. 
24. Мелкая соленая рыбешка к 
пиву. 26. Защищающий глаза от 
яркого света колпак лампы. 29. 
Безоружный, но знающий не-
сколько приемчиков спортсмен. 
33. Блинчик, «которому надо 
сесть на диету». 35. Перебивает-
ся с хлеба на воду. 36. Штраф за 
нарушение сроков поставки. 37. 
Добыча тихого охотника. 39. Яб-
лочное «шампанское». 40. «Тор-
говый центр» посреди городской 
площади для покупок и развле-
чений. 41. Переливающиеся че-
рез край блага в доме – полной 
чаше. 42. Чувство полного удов-
летворения, которого добивают-
ся повесив подкову над дверью. 
43. Охапка хвороста, «окольцо-
ванная» веревкой.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Плод 
человеческого труда, выстав-
ленный в магазине. 2. Подве-
денные результаты голосова-
ния. 3. «Бульон» из чернослива 
и кураги. 5. Шпага-гриль. 6. 
Отпечаток ботинка на песке. 
7. Замена тюремного заклю-
чения тяжелыми работами. 
8. Кусочек твердой колбаски 
на пицце. 9. Неправильные 
ударения в речи иностранца. 
10. Волшебник, колдующий 
на кухне. 12. Река из рутин-
ных дел. 17. Качество чукот-
ской девочки. 19. Процедура 
непростого выбора свидете-
лем преступления из десятка 
бандитских физиономий. 20. 
Длинный нос он в щель сует, 
грязь оттуда уберет. 21. Один 
из двух типов заданий на кон-
трольной работе. 25. Нудная 
речь, выслушанная стоящим 
в углу «правонарушителем». 
27. Мастер приделывать но-
ги к «Тойоте». 28. «Асса!», вы-
крикнутое джигитом в запале 
лезгинки. 30. Сорт винограда 
на ароматное десертное ви-
но. 31. Скрытая за серьезным 
видом насмешка. 32. Звезда 
с тяжелой зависимостью от 
сцены. 34. Укороченный из-за 
длинных новогодних каникул 
месяц. 35. Русский народный 
танец с недемократическим 
названием. 38. «Оквадрачен-
ное» бревно. 39. Диванчик 
восточного происхождения, в 
котором спинка и подлокотни-
ки почти на одном уровне.
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ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 23 ЯНВАРЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Блокада. 4. Окрошка. 10. Свобода. 11. Ин-
терес. 13. Клеш. 14. Дело. 15. Чистилище. 16. Одежда. 18. Раке-
та. 20. Феномен. 22. Коралл. 23. Вандал. 24. Вопрос. 26. Деспот. 
29. Фактура. 33. Карета. 35. Бобина. 36. Тщеславие. 37. Псих. 39. 
Шкет. 40. Кокарда. 41. Копейка. 42. Теплота. 43. Памфлет.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Банкрот. 2. Ковш. 3. Добыча. 5. Клевер. 6. Обед. 
7. Ажиотаж. 8. Картон. 9. Диплом. 10. Серебро. 12. Селедка. 17. 
Декабрист. 19. Агентство. 20. Философ. 21. Наводка. 25. Озорник. 
27. Обшивка. 28. Эксперт. 30. Каскад. 31. Ушанка. 32. Дантист. 34. 
Атлант. 35. Беседа. 38. Холл. 39. Шкаф.

1 ФЕВРАЛЯ
1671 – после недолгого 

вдовства царь Алексей Ми-

хайлович женился на Ната-

лье Нарышкиной – обвенча-

лись родители Петра I.

1699 – Петр I повелевает че-

лобитные и договоры в Рос-

сии писать только на гербо-

вой бумаге.

1865 – отмена рабства в 

США.

1910 – в Англии открылось 

первое в мире бюро по тру-

доустройству безработных.

1924 – Великобритания офи-

циально признала СССР.

1928 – в Казани введена в 

строй швейная фабрика №1 

им. К.Маркса.

1929 – после того как Лев 

Троцкий был выслан из 

СССР, началась борьба с его 

сторонниками. 1600 чело-

век были высланы в Сибирь, 

а Л.Каменев и Г.Зиновьев 

оказались под домашним 

арестом.

1930 – вышло постановле-

ние ЦИК и СНК СССР «О ме-

роприятиях по укреплению 

социалистического переус-

тройства сельского хозяйс-

тва в районах сплошной кол-

лективизации и по борьбе с 

кулачеством». Начало мас-

совой коллективизации.

1936 – горловский шахтер 

Никита Изотов установил 

мировой рекорд добычи уг-

ля за смену – 607 тонн.

1938 – на полярную дрей-

фующую станцию «Север-

ный полюс – 1» обрушился 

шторм, льдина, где находи-

лись полярники, развали-

лась. Люди оказались на об-

ломке размером 30 на 50 

метров. Большая часть про-

визии осталась на другом 

куске льдины, но, к счастью, 

уцелел радиопередатчик.

1946 – первым Генераль-

ным секретарем ООН из-

бран норвежский дипломат 

Трюгве Ли.

1950 – в небо поднялся пер-

вый советский сверхзвуко-

вой серийный истребитель 

МиГ-17, пилотируемый лет-

чиком-испытателем Героем 

Советского Союза Иваном 

Иващенко.

1972 – с Казанского желез-

нодорожного вокзала от-

правился первый электро-

поезд.

1993 – Россия и США приня-

ли декларацию о прекраще-

нии холодной войны.

1994 – вступили в силу 

Шенгенские соглашения, 

подписанные странами 

Европейского Союза и пре-

дусматривающие введение 

полной свободы переме-

щения граждан между госу-

дарствами-участниками ЕС.

2003 – при заходе на по-

садку на космодром на 

мысе Канаверал (штат 

Флорида) взорвался аме-

риканский космический ко-

рабль «Колумбия». Погибли 

все семь членов экипажа, 

в том числе первый изра-

ильский космонавт Илан 

Рамон.

2009 – в московском хра-

ме Христа Спасителя состо-

ялась интронизация Святей-

шего Патриарха Кирилла.

РОДИЛИСЬ:
Владимир Михайлович 
Бехтерев (1857–1927), 

врач-психиатр, академик, 

основоположник рефлек-

сологии и патопсихологии. 

Заведовал кафедрой в Ка-

занском университете, ос-

новал Казанское общество 

врачей-невропатологов 

и психиатров. Родился в 

селе Сорали Вятской гу-

бернии (ныне Елабужский 

район).

Рифат Шагитович Гани-
баев (1958), председатель 

Общества инвалидов Pес-

публики Татарстан, депутат 

Госсовета РТ.

Борис Николаевич Ель-
цин (1931–2007), первый 

Президент России.

Владимир Васильевич 
Житлов (1940), заслужен-

ный тренер по фехтованию 

СССР.

Евгений Иванович За-
мятин (1884–1937), писа-

тель, автор романа-антиуто-

пии «Мы».

УМЕРЛИ:
Ахат Шарифуллович Гу-
байдуллин (1919–1993), 

бригадир буровиков объеди-

нения «Татнефть», Герой Со-

циалистического Труда.

река  времени

741 мм 
           рт.ст.

Магнитная 
буря 

12.00-15.00

Казань

747 мм рт.ст.

разминка для эрудитов

Как утверждают из-
раильские СМИ, в 
Барселоне состоялась 
предварительная встре-
ча руководства УЛЕБ 
с представителями 
ведущих европейских 
баскетбольных клубов, 
в том числе ЦСКА, 
«УНИКСа», «Локомоти-
ва-Кубани» и «Химок».

Н
а ней команды так на-
зываемого второго 
эшелона Евролиги по-

требовали немедленного уве-
личения со следующего се-
зона количества участников 
главного европейского тур-
нира с 16 до 20 посредством 
предоставления еще четырех 
wildcard. Если это решение 
будет принято, то количество 

клубов, «забронировавших» 
себе место в Евролиге, вырас-
тет с 11 до 15 и среди них ока-
жется не только ЦСКА, но и 
еще одна российская коман-
да. Стоит напомнить, что Ев-
ролига ранее приняла реше-
ние сократить число участ-
ников сезона 2016–2017 го-
дов с 24 до 16, тем самым под-
толкнув многие клубы для 
участия в проекте создавае-
мой ФИБА баскетбольной Ли-
ги чемпионов.

Тем временем в российс-
ком баскетболе произошло 
событие, которое осталось вне 
поля зрения широкой спор-
тивной общественности. Пре-
зидент РФБ Андрей Кирилен-
ко объяснил решение отстра-
нить от работы судью Михаила 
Локшина, а также судейскую и 
секретарскую бригады, обслу-

живавшие матчи финального 
этапа первенства России сре-
ди девушек, сообщает ТАСС. 
По словам Кириленко, эти ли-
ца причастны к игре на тота-
лизаторе. «Подобное будет на-
казываться самым жестким 
образом. Независимо от того, 
кто в этом замешан – судьи, 
тренеры или игроки. Это по-
рочная практика, идущая враз-
рез с той политикой, которую 
выбрало новое руководство 
федерации, – отметил Кири-
ленко. – Мною было иници-
ировано расследование, в ре-
зультате которого установле-
ны виновные. Они будут серь-
езно наказаны. Не исключено, 
что до пожизненной дисква-
лификации. РФБ создает спе-
циальную комиссию, которая 
займется проверкой всех со-
ревнований».

Н
а сборе в португальском 
Лагуше казанский «Ру-
бин» в четверг провел 

контрольный матч с командой 
«Гурник» и уступил – 0:1.

Для футболистов польско-
го клуба, занимающих девятое 
место в национальном чем-
пионате, этот тренировочный 
сбор стал уже вторым, и функ-
циональное состояние его иг-
роков визуально было чуть вы-
ше. Тем не менее большее вре-
мя инициативой владели ка-
занцы, и тем поклонникам 
футбола, которые смогли уви-
деть матч в прямом эфире на 
канале НТВ+«Наш футбол», 
надо полагать, временами иг-
ра команды нравилась.

Судьбу встречи решил 
единственный гол Шверчо-
ка, забитый поляком уже на 
30-й секунде.

«Рубин» в этом матче вы-
ступил в таком составе: Рыжи-
ков, Устинов, Кверквелия, Кам-
болов (Сорокин, 46), Котуньо, 
Канунников (Джалилов, 46), 

Кисляк (Бибилов, 46), Ткачук, 
Цакташ (Билялетдинов, 46), 
Девич (Ахметов, 46), Портня-
гин (Дядюн, 37).

Главный тренер «Рубина» 
Валерий Чалый после матча 
сказал, что игра с польской ко-
мандой понравилась тренерс-
кому штабу. Футболисты полу-
чили тот объем нагрузок, ко-
торый и планировался.

Подводя итоги всего сбора, 
наставник поблагодарил руко-
водство клуба за предоставлен-
ные условия, а футболистов – 
за самоотдачу и тот объем ра-
боты, который они выполнили 
на очень хорошем уровне.

Второй сбор «Рубин» про-
ведет в Испании, где также за-
планирован ряд контрольных 
матчей.

На очереди – второй сборНа очереди – второй сбор

волейбол

Н
акануне удалось пого-
ворить с директором 
женского клуба Серге-

ем Чернышовым, и он сказал, 
что на этой стадии нашим 
девушкам лучше сыграть с 
«Уралочкой». Дескать, ехать 
далеко не надо, и соперник 
хорошо знаком. И ведь как в 
воду глядел – именно «Ура-
лочка» вышла на чемпионок 
России в следующей стадии 
турнира. Команду Николая 
Карполя лишний раз пред-
ставлять не нужно. И она по-
старается дать бой именито-
му сопернику.

В ходе жеребьевки стало 
известно, что хозяином «Фи-
нала четырех» станет италь-
янский клуб «Казальмаджоре», 
который примет участие сра-
зу в решающей стадии турни-
ра. Она пройдет 9–10 апреля 
в Кремоне.

В других парах «Раун-
да 12» женского турнира Ли-
ги чемпионов сыграют «Атом 
Трефль» (Польша) – «Пьячен-
ца» (Италия), «Локомотив» 
(Баку) – «Волеро» (Швейца-
рия), «Хемик» (Польша) – «Фе-
нербахче» (Турция). В одной 
из пар жребий свел между со-
бой турецкие клубы «Эджза-
джибаши» и «Вакыфбанк». Со-

перником московского «Ди-
намо» станет немецкий клуб 
«Дрезднер». В случае прохож-
дения «Раунда 12» «Динамо-
Казань» встретится в следую-
щей стадии турнира с побе-
дителем пары «Атом Трефль» 
– «Пьяченца».

В Люксембурге прошла и 
жеребьевка мужского «Раунда 
12», в котором сыграют «Зе-
нит-Казань» и «Белогорье». А 
вот хозяином мужского «Фи-
нала четырех» станет поль-
ская «Ресовия», которая при-
мет гостей 16–17 апреля в 
Кракове.

«Зениту-Казани» в «Ра-
унде 12» выпало сыграть с 
польским клубом «Лотос» из 
Гданьска. Первый матч казан-
ская команда проведет в гос-
тях (16–18 февраля), а от-
ветный поединок – на своей 
площадке (1–3 марта). В слу-
чае успеха в следующем раун-
де команда Владимира Алек-
но встретится с победителем 
пары «Скра» – «Зираатбанк».

Соперник казанцев – брон-
зовый призер чемпионата 
Польши – 2015, который за-
нимает четвертое место в тур-

нирной таблице текущего 
чемпионата страны, выиграв 
10 из 13 матчей. На группо-
вом этапе Лиги чемпионов по-
допечные Андреа Анастази за-
няли второе место в квартете F, 
выиграв 5 из 6 матчей. Поляки 
в гостях проиграли итальянс-
кой «Модене» – 0:3, а на своей 
площадке взяли реванш – 3:2, в 
итоге уступив этому клубу пер-
вую строчку по очкам.

Самым результативным 
игроком «Лотоса» на группо-
вом этапе стал американский 
диагональный Эдвард Трой. В 
числе лидеров команды также 
доигровщик сборной Поль-
ши Матеуш Мика, его колле-
га по амплуа немец Себас-
тьян Шварц и опытный ли-
беро Петр Гашек. Стоит отме-
тить, что победителем пары в 
плей-офф становится коман-
да, набравшая по сумме двух 
матчей больше очков.

В других парах «Раунда 12» 
встретятся «Тур» (Франция) – 
«Белогорье», «Ленник» (Бель-
гия) – «Трентино» (Италия), 
«Аркас» (Турция) – «Мачера-
та» (Италия), «Халкбанк» (Тур-
ция) – «Модена» (Италия).

Как по заказуКак по заказу
В четверг прошла жеребьевка 
Лиги чемпионов и стали из-
вестны соперники россиян по 
«Раунду 12», в котором сыграют и 
два казанских клуба, занявшие на 
групповой стадии первые места в 
своих квартетах.

В 
экспозиции, которая 
прибыла из Москвы и 
официально откроется 

4 февраля, представлены 58 
работ народного художника 
России, признанного мастера 
изобразительного, театраль-
но-декорационного и кино-
искусства Евгения Куманько-
ва. Его произведения находят-
ся в десятках музеев и галерей 
страны и за рубежом, напо-
минает elabuga-rt.ru.

Для городских пейзажей Ев-
гения Куманькова характерны 
лиричность, одухотворенность, 
романтичность восприятия ис-

тории. Мастеру удалось создать 
глубоко личный образ столицы 
страны – его любимого города, 
который предстает в картинах 

в неповторимом очаровании 
уже несуществующих старин-
ных зданий, улиц и переулков 
с их атмосферой доброй уют-
ной Москвы пушкинской эпо-
хи.

Многие из дорогих худож-
нику московских адресов тес-
но связаны с именем Алек-
сандра Пушкина и других 
именитых классиков. Назва-
ния картин «Весна на Арба-
те», «Раннее лето на Рождест-
венском бульваре», «Лунная 
ночь. Большая Молчановка» 
звучат ностальгически груст-
но и зазывно приглашают к 
путешествию по Москве по-
запрошлого века.

экспозиция Пешком по пушкинской МосквеПешком по пушкинской Москве
На персональную выставку «Ста-
рая Москва Евгения Куманькова» 
из собрания Государственного 
музея А.С.Пушкина приглашает 
Елабужский музей-заповедник.

баскетбол

Евролига может расширитьсяЕвролига может расшириться
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